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Jahresbericht 2019 

 

Der Vorstand unterbreitet den Mitgliedern den vorliegenden Bericht über seine Tätigkeit 
während der Saison 2019 mit dem Antrag auf Abnahme an der GV 2020. 

 

Generalversammlung 2019 

Die Generalversammlung fand letztes Jahr am 7. März 2019 im Restaurant Time-Out statt. 
Behandelt wurden die statutarischen Geschäfte. 

Der Vorstand präsentierte sich für die Saison 2019 wie folgt: 

Peter Vogel, Präsident 

Fabian Hauser, Juniorenleiter 

Lars Hannibal, Spielleiter Interclub 

 Urs Glauser, Anlagenchef 

 Vakant: Finanzen und Aktuariat 

 

  SPIKO, Spielleiter, Dani Fancsy 

 

 Revisoren: 

Gordon Klein 

Peter Engeler 

 

(Anmerkung: Das Protokoll der GV 2019 liegt 1 Stunde vor Beginn der Generalversammlung 

im KSS-Restaurant Time-Out zur Durchsicht auf.) 

 

Alter Tradition folgend gab es im Anschluss an den vom Club offerierten Apéro ein 
gemeinsames Nachtessen. Der Anlass erfreute sich einer regen Teilnahme. 

 

  

Jahresrechnung 2019 

Über den Rechnungsabschluss 2018 wird Peter Vogel unterstützt durch 

Stefan Grimm an der Generalversammlung orientieren.  
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Platz- und Clubhaus-Betreuung 
Wiederum ein herzliches Dankeschön an alle, die bei den Frühjahrs- und 
Saisonschlussarbeiten tatkräftig mitgeholfen haben! Auch in der letzten Saison konnte bereits 
wenige Tage nach der GV mit dem Spielbetrieb begonnen werden. Unsere Plätze sind in 

einem guten Zustand. 

 

PROJEKT 2020 

Für das Projekt «2020» wurde ja am 24. Oktober 2018 eine 

ausführliche Infoveranstaltung durchgeführt. Eine weitere 
Infoveranstaltung am 30. Oktober 2019 war nötig, nachdem 
die Stadt Schaffhausen mit Ihrem Projekt «Entwicklung 
Vordere Breite» neue Aspekte ins Spiel brachte. 

 

 

Im Zusammenhang mit der bevorstehenden Renovation oder eines Neubaus des Clubhauses 
sind wir trotz des Gstürms, Gestaltung Vordere Breite / Umzug unseres Clubgeländes hinter 

das Zeughaus, weiter gekommen: Anfangs Juli konnte das Näherbaurecht für das Clubhaus 
im Grundbuch eingetragen werden und im November haben wir das Baugesuch für den 
Neubau eingereicht. 

Neubau oder doch nur Renovation hängt jetzt weitgehend von der Finanzierung ab, also 

Sponsoren sind gesucht! Voraussichtlich wird dann im Juni 2020 an einer ausserordentliche 
GV entschieden, ob aufgrund der bis dahin zusammengekommenen Spenden, Zuwendungen 
usw. der Neubau realisiert werden kann oder das bestehende Clubhaus umfassend renoviert 
werden soll. 

Urs Glauser, Anlageverantwortlicher      

 

Mitgliederwesen 

Die nachfolgende Statistik zeigt, wie wichtig die Anstrengungen zur Erhöhung der Mitglieder 
bleibt. Die eher alterslastige Mitgliederstruktur benötigt ein jährliches Wachstum zur 

Kompensation der Abgänge. Die Schnupperkurse sind ein wichtiger Bestandteil für diese 
Veränderung. Durch den Ausbau der IC Teams konnten wir im aktiven Bereich zulegen. 

 

Aktive 

(Ehrenmitglieder) in Ausbildung

Junioren 

(Kids) Gönner

2019 107(2) 6 10(9) 46

2018 95(2) 7 10(9) 51

2017 98 (3) 6 11(10) 56

2016 100 (3) 9 13 58

2015 97 (3) 10 21 59

2014 85 (3) 15 29 69

Mitglieder-Statistik
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    Jahresbericht 2019 der Spiko TC Belair Schaffhausen  

 

Sehr geehrte Mitglieder 
Mit dem Ziel, mich die kommenden zwei Saisons bestmöglich einbringen zu können, habe ich 
nach der letztjährigen Generalversammlung als erste Amtshandlung mit Theres Bächtold, 
Jeannette Reutimann und Muriel Huls die Spielkommission TCB gegründet. Gemäss dem 
Informationsmail zu Saisonbeginn ist und war es mir ein Anliegen, in den bestehenden 
Strukturen einen sauberen Ablauf all unserer Veranstaltungen, wie auch in der Kommunikation 
mit jedem einzelnen Mitglied zu ermöglichen. Ich bedanke mich an dieser Stelle einerseits als 
Spielleiter, andererseits als TCB Mitglied für den Einsatz und die vielen Stunden, die für diese 
Arbeiten vom Team Spiko investiert und dem Verein zur Verfügung gestellt wurden.  

Frühjahrsturnier 13.April 2019  

Bei leider nur drei rechtzeitig eingegangenen Anmeldungen und wegen sehr kaltem, 
regnerischem Wetter wurde das Frühjahrsturnier abgesagt.  

Theres Bächtold  

IC – Camp 25. – 27. April 2019  

Die Tennisschule Dani Fancsy hat erstmalig einen Trainingsevent für Interclubspieler/innen im 
Frühling auf heimischem Boden durchgeführt. 16 Aktivspieler/innen und 2 Junioren haben am 
Donnerstag und Freitag Abend im TCB das Training auf den erstaunlich gut bespielbaren 
Sandplätzen aufgenommen. Es wurde in 4er Gruppen jeweils 90 Minuten trainiert und im 
Hinblick auf die IC – Meisterschaft „angespielt“. Leider hatten wir am Samstag etwas 
Wetterpech, weshalb wir den letzten Trainings- und Matchtag nach Beringen in die Halle 
verlegen mussten. Herzlichen Dank allen Teilnehmern/innen für den Einsatz und die „lässigen“ 
Trainingsstunden. Termin 2020: 23. – 25. April. 

Dani Fancsy  

Seniorenzmorge 19. Juni 2019  

Bei strahlendem Sonnenschein haben sich 18 Seniorinnen und Senioren im TCB zum 
Freundschaftsspiel mit dem HTC Mühlental versammelt. Bei Kaffee und Gipfeli wurden die 
gemeinsamen Trainingsspiele begonnen, bei Kaffee, Kuchen und Wein wurde abschliessend 
auf einen schönen und fröhlichen Tennistag unter Freunden angestossen.  

Der Präsident Helmuth Felix hat im Namen der eingeladenen HTC Mitglieder die grossen 
Aufwendungen von Jeannette Reutimann und der Spiko verdankt und in einer kurzen 
Ansprache an gemeinsame Zeiten und Mitglieder vergangener Tage erinnert. Die 
Revancheveranstaltung findet auf Einladung vom HTC am Mittwoch, 17. Juni 2020 im 
Mühlental statt.  

Dani Fancsy  
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Clubmeisterschaft 23. Juni – 30. Juni 2019  

Leider stiess die Clubmeisterschaft in diesem Jahr auf wenig Interesse. Verletzungsbedingt 
oder wegen Abwesenheiten, aber auch Lustlosigkeit führten dazu, dass weder ein Damen-
Einzel- noch ein Damen-Doppel-Turnier zustande gekommen ist. Die Kategorie Herren-Einzel 
45+ wurde Opfer etlicher Verletzungen. So spielten bei heissem Sommerwetter vor mehr oder 
weniger Publikum alle Turnierspieler ganz tolles Tennis. Nicht ganz befriedigend war jedoch 
die Austragung der Finalspiele. Statt diese wie vorgesehen an einem Tag mit möglichst vielen 
Zuschauern über die Bühne gehen zu lassen, wurden sie auf unbestimmte Tage verschoben.  

Und so haben die Sieger gekämpft: 
Herren-Einzel offen: Reto Portmann s.v Jonas Moser (6:1/6:4) 
Herren-Doppel: Jonas Moser / Michael Tiziani s.v. Rolf Reutimann / Roger Reutimann 
(6:3/6:1)  

Mixed-Doppel: Jeannette Reutimann / Roger Reutimann s.v. Theres Bächtold / Ruedi 
Hirsiger ((7:6/6:1)  

Allen Finalistinnen und Finalisten ein grosses Kompliment, den Siegerinnen und Siegern 
herzliche Gratulation. Sie erhielten einen Essensgutschein in der Pizzeria Romana oder einen 
Bespannungsgutschein, gesponsert von Der Schlägerdoktor. Danke an Dani Fancsy. 
Ausserdem konnte der Sieger der Herren-Einzel-Kategorie noch den Wanderbecher in 
Empfang nehmen.  

Theres Bächtold  

Juniorentrainings 

Ca. 25 Juniorinnen und Junioren haben die wöchentlichen Sommertrainings am 
Mittwochnachmittag und Samstagvormittag besucht. Darunter waren neun Kids, welche unter 
10 Jahre alt sind. Die Trainings wurden sehr regelmässig besucht und es gab nur wenige 
wettertechnische Ausfälle. Zu erwähnen gilt es die gute Kommunikation und Organisation mit 

den Eltern. Ein Grossteil der Juniorinnen und Junioren tra iniert auch während der 
Wintersaison. 

Ausblick für 2020 

Wir prüfen, ob genügend Spieler verfügbar sind, um erstmals seit längerer Zeit wieder eine 

Mannschaft für den Junioreninterclub zu melden. 

Fabian Hauser Juniorenleiter 

Junioren Hot – Dog Turnier Samstag, 22. Juni 2019  

Am Samstagmorgen, 22. Juni 2019, fand ein weiteres Mal unser legendärer ,,Hot-Dog-Event‘‘ 
statt. 16 motivierte Junioren/innen sowie junge Erwachsene standen um 10 Uhr auf dem 
Tennisplatz und kämpften um den Turniersieg. Mit Tee, Kaffee und Kuchen (ausnahmsweise 
kein Hot Dog) wurde für ausreichend Verpflegung gesorgt. Nach Turnierschluss gegen 13 Uhr 
durfte man sogar noch eine von Dani offerierte Pizza bestellen und sich gemeinsam über den 
gelungenen Vormittag unterhalten.  

Das Turnier bestand sowohl aus Einzel- wie auch aus Doppelspielen und wurde mit 
dynamischer Musik aufgelockert. Deshalb herrschte stets gute Stimmung, es wurde viel 
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gelacht, aber auch mit viel Einsatz und Schweiss gekämpft. Denn es gab guten Grund, sich 
anzustrengen: Den attraktiven Preis in Form eines von Roger Federer unterschriebenen 
Tennisballes wollte wohl jeder ergattern. An dieser Stelle danken wir Dani Fancsy herzlich, der 
diesen speziellen Preis ermöglicht hat.  

Wir schauen auf einen gelungenen Hot-Dog-Event zurück und setzen uns als Ziel, diesen im 
neuen Jahr nicht nur ein Mal, sondern mehrmals durchzuführen. Mit Spiel und Spass wird auf 
eine konstruktive Art an Match-Erfahrung gewonnen und es stellt eine gute Ergänzung zu den 
Trainings dar. Für den nächsten Hot-Dog-Event hoffen wir auf genauso gutes Wetter wie 
letztes Mal und auf viele Teilnehmer, die diesen tollen Tag nicht verpassen wollen.  

Muriel Huls  

Clean – up Day 2019, die Schweiz räumt auf  

Am Samstag, 14. September hat der TCB erstmals am Clean – up Day teilgenommen. 4 
Junioren/innen und 6 Aktivmitglieder, unterstützt von nicht tennisspielenden Belair Freunden, 
haben von 14.00 – 17.30 Uhr die vordere Breite von Müll und Unrat befreit. Vom 
Schützenhaus Kreisel über Spielvi Fussballplätze, von Klinik Belair bis Randenstübli, von TCB 
bis KSS, von der Schule bis Breitestadion wurden hunderte von Zigarettenstummeln, Schuhe, 
Flaschen, Papier, Karton und sogar eine Pfanne eingesammelt. Besten Dank allen Helfern 
und der Stadt Schaffhausen, die am Montag kostenlos den Müll abgeholt und entsorgt hat.  

Dani Fancsy  

Planungssitzung Interclub und Clubmeisterschaft 11. September 2019  

In der Interclub-Saison 2019 ging der TC Belair mit drei Herren 3. Liga Mannschaft, einer 
Seniorenmannschaft 45+ in der 3. Liga und den Veteranen der Kategorie 65+ an den Start. 
Das Team um IC Captain Florin Müller glänzte als Gruppensieger und steigt in die 2. Liga auf, 
herzliche Gratulation! Die Veteranen ziehen sich zur Saison 2020 aus dem Interclub zurück. 
Erfreulicherweise kann der TCB jedoch ab der Saison 2020 neu eine 2. Liga 
Damenmannschaft stellen.Wir wünschen allen Teams viel Spass und Erfolg! 

Teams und Captains: 

3L Herren 1, Fabian Hauser 

2L Herren 2, Florin Müller 

3L Herren 3, Florian Specht 

45+ 3L Herren, Josef Baumann 

2L Damen, Iris Benz 

 Der Spielleiter Interclub; Lars Hannibal 

 

Die Spiko hat zusammen mit Lars Hannibal als Verantwortlicher Interclub eine 
Planungssitzung organisiert. Aufgrund der erheblichen Zunahmen von aktiven Teamspielern, 
einer geplanten Damenmannschaft 3. Liga Aktive und mehreren zusätzlichen 
Vereinsaktivitäten, ist eine straffere Planung und eine für alle Mitglieder sichtbarere 
Kommunikation essentiell. Ab der Saison 2020 wird der TCB über ein Online 
Reservationssystem verfügen. Das Jahresprogramm 2020 ist bereits seit Ende 2019 auf 
unserer Homepage sichtbar und wird laufend ergänzt. Die Spiko hat zudem gesehen, dass der 
Spielmodus der Clubmeisterschaften so geändert werden muss, dass die Clubmeisterschaft 
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möglichst wieder auf mehr Interesse stösst und die Spielfreude im Vordergrund stehen sollte. 
So könnte z.B. die Dauer des Turniers verlängert und die Auswahl der Kategorien aktualisiert 
werden. Der Wunsch der Turnierleiterin geht ausserdem dahin, wieder einmal einen wie 
geplant abgehaltenen Finaltag mit vielen Zuschauern erleben zu dürfen, evtl. als Kombination 
des Finaltages mit einem Clubevent oder Clubabend. 

Dani Fancsy 

Das Abschlusswort des Spielleiters  

Bewährte Abläufe und Organisationsstrukturen im TCB haben viele Jahre gut funktioniert, weil 
die Mitglieder und das Tennisumfeld diese Abläufe und Strukturen ermöglicht haben. Es hat 
ein dramatischer Wandel im Tennisumfeld und in der gesellschaftlichen Entwicklung 
stattgefunden, wo bewährte Abläufe und Organisationsstrukturen nur mit grösster Mühe und 
vielen (schlechten) Kompromissen aufrecht erhalten werden können. Dieser Wandel hat 
grosse Auswirkungen auf alle Bereiche, von den Mitgliedern zu den Vorständen, den Trainern, 
der Infrastruktur und in der Organisation. Der Verein Tennisclub Belair Schaffhausen wird 
zukünftig bestens funktionieren, so lange immer wieder frische Mitglieder- und Kollegenkreise 
sich dazu bereit erklären, kleinere und grössere Funktionen für den Verein zu übernehmen 
und ihre Ideen einbringen.  

Damit dies reibungslos geschehen kann, wird der Vorstand eine Auslegeordnung vornehmen, 
seine Strukturen anpassen und vielerorts frisch aufgleisen müssen, um bereit zu sein für die 
kurz- und längerfristigen Herausforderungen eines freizeit- und breitensportorientierten 
Tennisvereins. Ich freue mich darauf, dass der TCB mit dem Online Reservationssystem einen 
ersten Schritt gehen wird, die „Infos von der Pinwand“ zu ersetzen und in ein Online 
Buchungssystem zu verpacken.  

Das System von GotCourts entspricht unseren Bedürfnissen, ist einfach zu bedienen und 
zuverlässig in ihrer Funktion. Herzlichen Dank an Mäx Bider, der über die Wintermonate im 
Hintergrund zügig und nachhaltig das Reservationssystem für unseren Verein programmiert, 
installiert, optimiert und „ready to go“ aufgegleist hat.  

Mit dem Seniorenzmorge, den diversen Events und der guten Beteiligung an den 
Interclubmeisterschaften mit dem erfolgreichen Aufstieg in die 2. Liga durch das neu 
gegründete Team der Herren 3. Liga, konnten wir einige Erfolge feiern und die gesteckten 
Ziele erfolgreich gestalten. Ich bin überzeugt, dass wir mit Hilfe aller Mitglieder den 
eingeschlagenen Weg auch in der Saison 2020 erfolgreich gestalten können.  

Der weisse Briefkasten im Klubhaus wurde zum Anfang der Saison sehr gut frequentiert. Lob 
haben wir gerne angenommen, konstruktive Kritik sofort umgesetzt und den entsprechenden 
Stellen weitergeleitet. Gerne möchten wir alle Mitglieder motivieren, uns bei Unklarheiten, 
Fragen oder auch sogar Unstimmigkeiten auf diesem Weg zu kontaktieren. Es muss nicht 
immer der elektronische Weg über e-Mail, SMS oder WhatsApp sein.  

Im Namen der Spiko danke ich den Mitgliedern für die schöne Zusammenarbeit in der Saison 
2019, dem Vorstand und den vielen grösseren und kleineren Helfern, dass sowohl bei 
Veranstaltungen, wie auch im Tagesgeschäft, immer noch und weiterhin auf sie gezählt 
werden kann. Dies ist nicht selbstverständlich.  

In diesem Sinne bedanke ich mich für die Saison 2019  

Spielleiter Dani Fancsy 


